
 男童烧伤，洛城上演爱心大救助
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您的水笔芯、干电池用
完后是怎么处理的？

如果之前您将它们随
手丢弃了，从今天开始，可
以把它们攒起来，在方便的
时候到西苑桥南中和花园
楼下的小算盘办公用品超
市免费换新笔芯。

▶▶为了节能环保，文
具销售者回收废笔芯

闫斌义是小算盘办公
用品超市的负责人，他做办
公用品生意已经10多年了。

“在做生意的过程中，
我了解到水笔芯用得时间
不长，很多人用完后随意丢
弃，很不环保。”闫斌义说，
水笔芯本来是用塑料做的，
它残留的墨和笔头所含的
重金属对环境污染很大。

看着自己卖出的大量
水笔芯，闫斌义一直在考虑
如何降低废笔芯对环境的
影响。三四年前，闫斌义开
始回收废笔芯。

他说，当时考虑到成
本，并不是免费回收的，而
是每支废笔芯象征性地收
取一毛钱，然后给客户换
一支新笔芯。

▶▶推出免费回收活
动，参与市民却不多

2013年 11月，为了增
强市民的节能环保意识，让
顾客享受到实实在在的实
惠和便利，闫斌义开始免
费换废笔芯，并向市民推
出了“废笔芯不要扔，拿过
来免费换新”的活动。“现
在的一毛钱什么也买不到，
再收也没啥意思。”闫斌义
笑着说。

为了让免费回收活动
顺利进行，闫斌义当时购进
了6万支新笔芯，但到春节
放假前仅仅换了七八千支，
换的人不算多。

“新笔芯价格不高，可
能大家考虑到专门跑来换
划不来，所以到店里换的人
大多是附近的住户和学
生。”闫斌义说，当时不仅一
支废笔芯可以免费换一支

新笔芯，两节废电池也能免
费换一支新笔芯。

闫斌义说，他们店今天
正式上班，将继续免费换新
笔芯活动，希望更多市民前
来参与活动。

▶▶免费换笔芯受到众
多网友好评

闫斌义的免费换新笔芯
活动，受到很多网友的好评，
他们纷纷留言支持和担心闫
斌义进行的节能环保活动。

网友“冰帝行走”说：
“以后攒着上你那儿换去，
不是图那几支笔芯。倒是
一直有环保意识，就是不知
道哪里回收，每次往垃圾桶
里丢废电池心都颤抖，以后
都送你那儿去。”

网友“跟我一起走”说：
“支持，就是离我们这儿有点
儿远。”

网友“行走的脚”说：“记
下，下次存住了找你们。”

同时，也有网友留言为
闫斌义的负担担心。

网友“turtles”说：“这
个公益得顶。不过花费也
不可小觑，替老板有点儿小
担心。”

▶▶增强社会环保意
识，还需更多社会力量
参与

回收回来的废笔芯怎么
处理呢？闫斌义说，单支废笔
芯没有任何价值，一些文具厂
会回收利用废笔芯，但要求数
量很大，至少要有10万支。

“像现在的速度，他联
系文具厂回收一次，至少要
一年。”闫斌义说，说起这项
公益活动，他也感觉压力
很大，因为一支新笔芯要四
五毛钱，一年换6万支还勉
强能负担得起，如果再多，
可能真的被压垮。如果有
更多商家参与这项活动，例
如在各个写字楼、学校等笔
芯消耗量较大的地方开设
免费更换点，或许能够收到
更好的效果，使更多废笔芯
被回收利用。

届时，他可以代为收
取，待数量达到要求时，一
并交由文具厂处理。

从今天起，一支废笔芯或两节废电池
可以免费换一支新笔芯——

废笔芯您不要扔
请到这里来换新

□记者 李砺瑾 通讯员 刘群/
文 记者 张斌/图

在刚刚过去的这个马年
春节里，来自栾川的10岁烧伤
男童小玉强让无数人牵挂
着。孩子现在咋样了？术后
严重的出血止住了吗？

昨日，洛阳晚报记者来到
河科大一附院重症监护室
（ICU）的隔离病房中，见到了
这个仍然与死神抗争的孩子。

【祝福】
网友正月初一送饺

子，愿孩子尽快康复

1月30日3点多，洛阳晚
报记者接到小玉强的姑父贾
发庄打来的电话，他十分着急
地说，孩子在说胡话，可能扛
不过这个晚上了。

由于小玉强在1月28日
手术后没多久开始严重出血，
当时情况非常危险。当洛阳
晚报记者在赶往医院的途中，
已经进到 ICU的贾发庄又打
来电话说,他看到孩子精神还
不错，也许还能撑下去。

正月初一6点多，洛阳网
网友“千雨荷”就开始煮饺子，
她是第一个将小玉强的烧伤情
况发到微信群，并呼吁爱心捐
助的网友。刚7点，她就把饱
含着爱心的饺子端到守候在
ICU门口的贾发庄父女面前。

“小玉强，加油！马年，马
上康复！”网友“a打伞的鱼a”
在微博上说。

“在这场与死神的搏斗
中，经历了太多让人揪心的起
伏与奇迹，凝聚了太多令人感
动的关爱与祝福，大爱无言。”
网友“洛阳网-鸽子”说。

除了祝福，在春节长假
里，在洛阳晚报记者的微博
上，在网上连续搜索了四五天
都没有孩子消息的不少网友，
都在担心地询问：“不知道孩
子现在怎么样了？”

【现状】
身上插了不少管子，

最想见的人是姑父

昨日，在ICU门口守候的
小玉强的堂姐夫张俊亮对洛阳
晚报记者说，自己是正月初四
上午赶到医院的，他来替已经
在医院守了半个多月的贾发
庄。当时，孩子的情况比1月
29日好了一些，当了解到孩子
想看动画片的心愿后，贾发庄
在走之前还专门给孩子买了一
个MP4，请护士把MP4绑到
病床上，方便孩子看动画片。
不过，当张俊亮进到病房看孩
子时，小玉强看到不是姑父贾

发庄，还闹了点儿小情绪。
和半个多月前相比，现在

的小玉强看起来瘦了不少，他
的身上插了不少管子，嘴唇蠕
动着想说话，但因为气管被切
开，发不出声音。

当洛阳晚报记者告诉小
玉强，他的姑父已经在路上，
下午就能到医院时，孩子显得
比较激动，他的嘴唇一直动
着，他想说“知道了”。

昨日下午3点，贾发庄给
洛阳晚报记者打来电话，说自
己花高价找到一辆私家车，坐
了5个小时的车从栾川的家来
到洛阳。

“我知道孩子想见我，想
啥法儿也得来看孩子啊。”贾
发庄说。

【病情】
未来困难重重，第二

次手术时间暂不能确定

昨日，该院烧伤整形科主
任王肖蓉说，目前孩子虽然有
好的一方面，但一直没有脱离
生命危险，未来的路仍然困难
重重。

和过去每天24小时都要
做透析相比，孩子现在只需要
白天做，而且呼吸情况也比过
去好了一些。过去最严重时，
呼吸机给的纯氧浓度达到
100%，现在30%多就可以了，
但目前孩子仍然不能自主呼
吸。之前最担心的术后大量出

血现在也好了许多，尽管目前
孩子消化道仍有出血，但每天
输血量已经比过去有所减少。

尽管有这些好的转机，但
由于烧伤后10天内是最佳手
术时间，当时孩子病情实在太
重无法手术而错过了最佳手
术时间，所以虽然医院之前已
经冒险为孩子做了一次手术，
但以目前的情况，孩子无法进
行第二次手术。

王肖蓉说，上个月北京的
专家来时说过，孩子前面要
闯的关太多，每一步都将走得
非常艰难，一步走错都可能无
法弥补。

因此，这个春节，孩子的
两个主治医生都没有回家过
年，病房里全天都有两个护士
随时监控孩子的病情。

■编后

小玉强，一个年仅10岁的
孩子承受着如此巨大的伤痛，
每一个得知此消息的人，心都
是痛的——伤在孩子身，痛在
我们心。

洛城有爱。洛城人的爱
仿佛春雨滋润着孩子的心，但
孩子莫测的命运让所有的爱
心此刻悬在半空中。

孩子，快快好起来，这需
要你用顽强的生命力坚持。

小玉强，你已经坚持到了
马年，我们祈盼命运对你露出
仁慈的笑脸，让你坚持到康复
的那一天！

坚强的小玉强扛过了第一次手术，但前面还有很多道坎儿等着他。来，让我们一起喊：

小玉强，马年“马上”好起来！

护士精心地照顾着小玉强


